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 7 

Às quatorze horas do dia quatro de agosto de dois mil e vinte, os membros do Conselho do Programa de 8 

Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se por meio de videoconferência sob a 9 

presidência do coordenador Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, contando com a participação dos 10 

conselheiros: Prof.ª Dr.ª Larissa Monteiro Rafael, Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos, Prof. Dr. 11 

Daniel Rodrigues de Lira, Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, Prof. Dr. Eduardo José 12 

dos Reis Dias, Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima, Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, 13 

Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante, Prof.ª Dr.ª Marcela, Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes, Prof. Dr. 14 

Marcelo Leite dos Santos, Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães, Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, Prof. 15 

Dr. Moacir dos Santos Andrade, Prof.ª Dr.ª Renata Cristina Kiatkoski Kaminski, Prof. Dr. Renato 16 

Santos Araújo, Prof. Dr. Tiago, Prof.ª Dr.ª Valéria, Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento e a 17 

representante discente Francielly Oliveira da Silva. A reunião teve como pontos de pauta: 01. Informes; 18 

02. Aprovação da ata anterior (09/06/2020); 03. Oferta 2020.2; 04. Solicitação de estágio pós 19 

doutoral de professor da Universidade Estadual do Ceará; 05. Discussão sobre edital PELD 20 

CNPq; 06. Processo seletivo edital 2020; 07. O que ocorrer. Havendo quórum legal, o presidente 21 

agradeceu a presença de todos e declarou aberta a reunião. 01. Informes – O Prof. Ronaldo informou 22 

sobre o Edital do CNPq para bolsas de mestrado e doutorado sem especificações de linha de pesquisa. 23 

Esse edital previa redistribuir as bolsas de pesquisa que já existiam no Brasil. O Prof. Ronaldo 24 

esclareceu ainda que com a última retificação do documento o PPGCN não poderá concorrer a essas 25 

bolsas, porque, segundo as novas especificações, apenas programas que já fora avaliados e possuem 26 

conceito acima de 4 (quatro) podem concorrer às vagas. Ele informou ainda que existe editais para os 27 

quais o programa pode concorrer, como o da Fapitec. O Prof. Ronaldo ressaltou que nesse edital a 28 

Fapitec está em parceria com a SEDUC (Secretaria de Educação) e está disponibilizando bolsas de 29 

iniciação científica com temas que envolvam políticas educacionais. Ele também comunicou que há o 30 

Edital de Bolsa Produtividade PQ2, o qual teve o período de inscrição prorrogado até o dia 17 de agosto. 31 

O Prof. Ronaldo explicou que o docente que possuir o currículo mínimo para concorrer às vagas 32 

previstas nesse edital deve submeter o projeto, porque o comitê de seleção considera o fato de quantas 33 

vezes o docente já submeteu a proposta. Ressaltou que dificilmente um projeto é aprovado na primeira 34 

submissão. O Prof. Ronaldo lembrou que o período letivo da pós-graduação está se encerrando e que 35 

havendo dificuldades para encerrar as disciplinas no sistema, os docentes devem procurar a coordenação 36 
ou a secretaria do programa. A Prof.ª Marcela informou sobre o PROTAX, edital referente ao apoio e 37 

capacitação em taxonomia biológica. Ela explicou que esse edital é originado de um convênio com as 38 

FAPs (Fundação de Amparo às Pesquisas) e que Sergipe não entrou na lista de fundações contempladas 39 

para essa seleção de bolsas. O Prof. Ronaldo esclareceu que, ao submeter projetos para esse edital do 40 

PROTAX, os docentes do PPGCN não podem prever recursos da Fapitec, mas do CNPq. O Prof. 41 

Ronaldo sugeriu que os docentes que trabalharem com taxonomia se reúnam e submetam uma única 42 

proposta de projeto. 02. Aprovação da ata anterior (09/06/2020) - O presidente informou que a ata em 43 
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questão foi enviada por e-mail aos conselheiros e indagou se haveria alguma sugestão. Não tendo 44 

nenhuma observação, o Prof. Ronaldo colocou em votação a ata da reunião do dia 09/06/2020 e o 45 

documento foi aprovado por unanimidade. 03. Oferta 2020.2 – O Prof. Ronaldo relatou que entrou em 46 

contato com os docentes do programa e apresentou a proposta de oferta para o período 2020.2: 47 

Seminários em Ciências Naturais II, ministrada pelo Prof. Ronaldo; Estatística Aplicada à Ciências 48 

Naturais, ofertada pelos docentes Marcelo Leite e Marcos Meiado; Tópicos em Neurociências, 49 

ministrada pelos professores Lívia e Ronaldo; Bioética, ofertada pelo Prof. Márcio Andrei; 50 

Biodiversidade e Serviços Ambientais, ministrada pelos docentes Juliano, Eduardo e Larissa; e 51 

Referenciais Teóricos e Metodologia para a pesquisa em ensino de Ciências e Saúde, ofertada pelo Prof. 52 

Renato. O Prof. Ronaldo esclareceu que aprovada essa oferta, ele irá entrar em contato com os docentes 53 

para definição de dias e horários em que as disciplinas serão ofertadas. Após os esclarecimentos, o 54 

presidente colocou em votação a oferta 2020.2, que foi aprovada por unanimidade. 04. Solicitação de 55 

estágio pós doutoral de professor da Universidade Estadual do Ceará - O Prof. Ronaldo informou 56 

que o Prof. Dr. João Tavares Calixto Júnior, do Programa de Pós-Graduação em Diversidade Biológicas 57 

e Recursos Naturais, da Fundação Universidade Regional do Cariri – URCA, entrou em contato com o 58 

Prof. Juliano com o interesse de ser vinculado ao PPGCN para desenvolver o Estágio Pós Doutoral 59 

sobre invasão biológica na Chapada do Araripe, Nordeste do Brasil. O Prof. Ronaldo explicou que a 60 

proposta é de que sob a orientação do Prof. Juliano seja realizada a pesquisa que culminará com 61 

publicação dos resultados em periódico. O presidente ressaltou que apesar de existir o vínculo de pós-62 

doutor na Plataforma Sucupira, o mesmo não acontece no SIGAA da UFS para docentes voluntários. Ele 63 

esclareceu que, para formalizar o vínculo do Prof. João com a UFS durante o período de suas atividades 64 

de pesquisa, o programa pode solicitar que o mesmo oferte alguma disciplina optativa. O Prof. Ronaldo 65 

informou que com esse procedimento o Prof. João será vinculado à UFS como docente colaborador e 66 

inserido no SIGAA. Destacou que, após a conclusão das atividades pós-doutoral na UFS, o Prof. João 67 

receberá uma declaração assinada pelo supervisor, coordenador do programa e pró-reitor de pós-68 

graduação. O Prof. Ronaldo explicou que cabe ao supervisor do pós-doutorado entrar em acordo com as 69 

condições de realização das atividades propostas pelo pós-doutorando, uma vez que o interessante para o 70 

programa e a pró-reitoria é que as ações estejam sendo realizadas. O Prof. Juliano disse que tem uma 71 

boa relação com o Prof. João e que o cumprimento das atividades não será problema. Após os 72 

esclarecimentos, o Prof. Ronaldo colocou em votação a proposta de estágio pós doutoral apresentada 73 

pelo Prof. Dr. João Tavares Calixto Júnior. Os conselheiros aprovaram por unanimidade. 05. Discussão 74 

sobre edital PELD CNPq – O Prof. Ronaldo explicou que o edital PELD (Pesquisa Ecológica de 75 

Longa Duração) é um edital grande na perspectiva financeira, podendo chegar a R$ 100.000,00 para 76 

consumo e R$ 400.000,00 para bolsas, recursos oriundos do CNPq. O Prof. Ronaldo sugeriu que fosse 77 

criada uma comissão entre os docentes interessados em participar desse edital, a fim de que o programa 78 

submeta uma proposta integrativa entre os professores. Ele destacou que é importante que a proposta 79 
seja enviada pelo docente que apresente um currículo mais consistente dentro da área, com maiores 80 

números de propostas aprovadas pelo CNPq e que o mesmo seja bolsista produtividade. O Prof. Eduardo 81 

destacou que também podem participar desse edital os docentes da área da educação e de divulgação 82 

científica. O Prof. Ronaldo ressaltou que os trabalhos de ecologia realizados no Parque Nacional Serra 83 

de Itabaiana podem ser uma boa estratégia para destacar a proposta a ser apresentada pelo PPGCN, mas 84 

que os docentes da área devem se reunir para a elaboração do melhor documento a ser submetido. O 85 

Prof. Ronaldo informou que na verdade o programa pode submeter também uma segunda proposta 86 
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apenas relacionada à divulgação científica e solicitar até R$ 200.000,00 de recursos. Após as discussões, 87 

os professores Larissa e Eduardo ficaram de conversar com os docentes do programa e organizar o 88 

grupo para a construção e submissão da proposta do PPGCN para o edital PELD CNPq. 06. Processo 89 

seletivo edital 2020 – O Prof. Ronaldo informou que a Coordenação de Pós-Graduação está elaborando 90 

um edital fixo porque a universidade vem sofrendo processos de candidatos devido aos textos 91 

elaborados pelas comissões de seleção dos programas de pós-graduação. Ele salientou que no  edital 92 

matriz a ser disponibilizado pela COPGD haverá informações fixas que não podem ser alteradas pelos 93 

programas. O Prof. Ronaldo explicou que é preciso criar uma comissão para discutir a composição do 94 

novo edital PPGCN. Destacou que é preciso considerar o número de vagas a ser ofertado, além das 95 

condições previstas nos documentos oficiais da UFS que orientam as seleções durante a pandemia, 96 

dentre elas a inexistência de provas presenciais até o mês de dezembro. Terminadas as discussões, o 97 

Prof. Ronaldo colocou em votação os nomes dos docentes que manifestaram interesse em participar da 98 

Comissão de Seleção, a saber: Ronaldo, Valéria, Moacir, Eduardo, Renata, Renato e Daniel. Os 99 

conselheiros presentes aprovaram os nomes para a referida comissão. 07. O que ocorrer – O Prof. 100 

Ronaldo reforçou que os professores devem verificar os prazos para o encerramento das disciplinas do 101 

programa. Lembrou que até 04 créditos podem ser cursados pelos alunos do PPGCN em outros 102 

programas. O Prof. Ronaldo informou que a Prof.ª Dr.ª Alessandra Medeiros, coordenadora do 103 

Programa Interdisciplinar em Saúde da UNIFESP (Santos/SP), Conceito 6, se disponibilizou a participar 104 

de uma discussão sobre a avaliação de um programa interdisciplinar. Após manifestações das 105 

disponibilidades dos conselheiros, o Prof. Ronaldo informou que iria agendar com a docente da 106 

UNIFESP um encontro para dia 11 de agosto às 14:00. Sem outros temas abordados, eu, Andréa Reis 107 

Barbosa, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada por mim pelos presentes. 108 
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